

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10  
centimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10  
centimos semanales

# EN LA CASA DEL PUEBLO El mitin sobre las subsistencias

Como anunciamos en nuestro número del sábado de la pasada semana, el domingo, 13 de los corrientes, y á las diez de la mañana, se celebró en la Casa del Pueblo el mitin pro subsistencias que organizaron las sociedades obreras y ALICANTE OBRERO.

El mitin, convocado para las diez, no dió comienzo hasta las once menos quince, siendo presidido por el compañero Lorenzo Paster, y actuando de delegado de la autoridad don Teodoro Tenders.

Las sociedades obreras adheridas eran más de doce, y periódicos sólo «El Luchador» se adhirió.

Los repartidores de nuestro periódico iban repartiendo profusamente el suplemento que publicamos al número del sábado, el que era leído y comentado favorablemente.

El compañero Castellá Fayos leyó unas inspiradas cuartillas que fueron aplaudidas y que sentimos que la falta de espacio nos impida el reproducirlas.

Después hablaron Fermín Botella, Ramón Hernández, Esteban Calle y Antonio Clavel, que abogaron porque las subsistencias se abaraten, aprovechando el señor Calle este tema para hacer un breve, pero elocuente discurso.

Juan Gomís, en representación de la Sociedad de Oficios Varios dice que la sociedad que él representa se adhirió en un principio á la campaña pro subsistencias, pero que después, en virtud de haber publicado una hoja la sociedad organizadora, en la que se decía que este mitin tenía per objeto pedir al Gobierno que remedie la crisis y el encarecimiento de las subsistencias, que la sociedad que él representa retiraba su adhesión, por creer que no es ese el camino que se debe seguir para hallar la solución anhelada.

Después habla el representante de la sociedad «La Terrestre», fustigando á los que no hacen más que hablar, pero que nunca hacen nada práctico y positivo.

Manuel Esquembre, saluda cariñosamente á los asistentes al acto, haciendo extensivo éste á los compañeros en Barcelona, á raíz y como consecuencia de la última huelga.

Dice que los pueblos que, como el de Alicante, toleran que hayan hombres en la cárcel por decir la verdad, como lo está el compañero Moscat, son incapaces de rebelarse y de cumplir con su deber.

Al terminar su discurso sincero, aunque rudo, fué aplaudido.

Miguel Pujalte. Este compañero, en esta como en todas las ocasiones, pronunció un discurso plerórico de lógica y henchida de verdad.

que no acuden á conferencias culturales é instructivas como las que está dando el doctor Verdes Montenegro, aunque después acuda á los mitines.

Dice que si el pueblo tuviera conciencia de sus actos y enviara al Municipio fieles representantes del mismo, nuestros intereses estarían bien administrados, y las subsistencias no hubieran alcanzado el exorbitante precio que han alcanzado.

Pascual Ors y Pérez. Empieza manifestando que él siempre ha defendido los intereses de la clase obrera, y que si no ha podido visitar al señor Moscat, ha sido por estar muy ocupado.

Recuerda la campaña que se inició hará dos años sobre el mismo problema, diciendo que entonces hizo cuanto pudo en pro de la clase obrera, mientras que un periódico que seguía ó secundaba aquella campaña, cuyo director asegura el orador que se hallaba dentro del local, se calió en pago de una subvención que le dió el Ayuntamiento.

El orador se extiende en otras varias consideraciones, diciendo, entre otras cosas, que él es muy combatido, y que quien le combate con bajos procedimientos es un ser despreciable.

Dice que ya que dicen que él ha fracasado, que se retira de la política y que se vá á su casa, añadiendo que yo muchas veces ha expuesto hasta la vida por defender al pueblo y éste nada ha hecho; que ahora, en esta ocasión, él ya no asistirá á ningún otro acto, puesto que, mientras él ha trabajado y se ha sacrificado por el pueblo, éste no ha dado señales de vida.

Hablando de las subsistencias, dijo que el Ayuntamiento era el llamado á

resolver esta cuestión, puesto que tiene sobrados medios para ello.

Al terminar fué muy aplaudido el orador.

Fray Feliu. Al ponerse en pie nuestro compañero Llorens, para hacer uso de la palabra, se inicia un gran movimiento de expectación.

Empieza dirigiendo un saludo cordial al pueblo de Alicante, y se lamenta de que en circunstancias tan difíciles se encuentren un millar de obreros, trescientos ó cuatrocientos se ocupan del problema de las subsistencias.

Las sociedades obreras —dice Fray Feliu— solo se ocupan de triquiñuelas, en cuestiones baladís, poniéndose obstáculos mutuamente, dando la victoria á sus enemigos, al burgués y al régimen monárquico.

Se lamenta de que la armonía no sea un hecho entre la gran familia proletaria, puesto que ello redundaría en perjuicio de la misma clase obrera impidiendo la armonía y la fraternidad, únicos medios de poder vencer en las luchas que á diario se sostienen contra los enemigos de los humildes.

Sin cohesión —continúa diciendo el orador— no hay una fuerza superior á la resistencia, la derrota es segura, y eso nos ocurre á nosotros, y sostener lo contrario, es mantener un equívoco, un grave error, puesto que á todos nos consta lo deficiente de las organizaciones obreras en este pueblo.

Se lamenta de que el pueblo no esté educado y en preparación para poderse redimir de sus muchos defectos, siendo á juicio de nuestro compañero uno de los más arraigados, la apatía, la indiferencia.

Después, en un periodo brioso y enérgico, culpa á todos los partidos políticos de sus muchos errores, habiendo contribuido éstos, según Fray Feliu, á que el país mismo y la desconfianza se apoderará del pueblo español.

Refiriéndose á Alicante, dice que la culpa de muchos dolores que sufre el pueblo, la tienen todos los políticos, puesto que los unos por conveniencias y ambición, y los otros por ineptitud y negligencia, han sumido al pueblo en la ruina económica, y en un descalabrado en todos los órdenes.

Habla del Ayuntamiento y dice que dicha corporación no ha hecho nada en bien de la clase obrera, y que como en dicha corporación están todas las fuerzas políticas locales representadas, y ningún partido ha hecho ningún acto de protesta, se entiende que todos, absolutamente todos, tienen la culpa de que no se hayan adoptado resoluciones encaminadas á evitar la subida de los precios.

crader, alegando que él si que ha trabajado por el abaratamiento de las subsistencias.)

Fray Feliu, continúa diciendo: yo no culpo solamente á un partido ni menos á un solo hombre, lo que si digo, y eso los hechos lo demuestran, es que el partido republicano como los partidos monárquicos, todos están representados en el Ayuntamiento, y á pesar de esto, aún no ha habido ninguna demostración que evidencie que el Ayuntamiento sin ninguna de las facciones políticas que lo integran, se hayan preocupado en lo más mínimo de resolver de un modo inmediato esta aguda crisis. (Aplausos.)

El Sr. Ors interrumpe nuevamente y en formas destempladas, diciendo que no es cierto que no se haya hecho nada por conjurar la crisis por que atraviesa la clase obrera.

Nuestro amigo Llorens, enérgico y mesurado, dice: Los partidos que tienen representación en el Ayuntamiento, el partido republicano si se quiere, yo no se si se habrán de velar mucho por el bienestar del pueblo, pero lo que si es cierto, es que si han hecho algo ha sido estéril, absolutamente estéril, y de estos fracasos, y de estas negligencias todos tenemos culpa.

Incita al pueblo á que no fie en promesas, y á que se organice sólidamente, para defender el derecho á la vida, ya que todos se lo niegan.

Añade que, él, aunque republicano, no puede por menos que condolerse de que el partido republicano en Alicante, esté tan desprestigiado ante la opinión, que no inspire confianza, perdiendo la clase obrera la fé que en él tuvieron un día.

(El público aplaude al orador y le invita á continuar á pesar de las intem-



En las oficinas del Ayuntamiento de Finestrat ha quedado expuesto el padrón de cédulas personales correspondiente á dicho término municipal, para el presente año.

**SE VENDE** una estantería de bar en buen uso con mármoles y cristales. Razón carpintería de la calle del Parque 16. (Provincial).

La alcaldía de esta capital ha remitido al «Boletín Oficial» de la provincia el extracto de los acuerdos adoptados por el excelentísimo Ayuntamiento y Junta municipal de Asociados durante Enero último.

La benemérita del puesto de Orihue la ha denunciado por uso indebido de armas al vecino de aquella ciudad Antonio Cámara Cerero.

**Compañeros**

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.  
Villavieja, 73, bajo.

En la «Gaceta» llegada ayer aparece un anuncio dando cuenta de que el Gobierno francés ha prohibido la exportación á España del plomo y del níquel.

El próximo domingo debutará en el Salón Novedades una gran compañía dramática que dará una larga serie de representaciones.

**SE ALQUILA**—El establecimiento conocido por el de (Tonet) con todos sus enseres, situado en la Plaza de la Misericordia num. 16.

Esta noche se exhibirá en el Salón Moderno la tercera y cuarta serie de la colesal y sublime película de atracción mundial, dividida en cuatro partes: «El cofrecito negro» y la graciosa cinta del género cómico «Perro fiel de Fatty».

La alcaldía de Elda anuncia concurso por medio de un edicto que se publicará en el B. O. para proveer la plaza de Depositario de fondos municipales en aquel Ayuntamiento.

El Juzgado de Elche cita al vecino de esta capital Rafael Gil Bernabé para que acuda á prestar declaración en una causa por estafa.

Desde el día 20 queda autorizada para el Giro Postal la oficina de Correos de Callosa de Segura.

Los exámenes de reválida de peritos y profesores mercantiles correspondientes á la convocatoria de Febrero darán principio el día 18 próximo á las diez de la mañana en esta Escuela Superior de Comercio.

**Escuela Modelo**

*Calle de Calderon de la Barca*  
Grandes reformas.—Hermosos patios —Salones ventilados — Enseñanza moderna — Francés — Dibujo — Gimnasia.

**PRECIOS ECONOMICOS**

**CLASES DE NOCHE**

Visitar á cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convencereis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

*Leed y propagad*  
**ALICANTE OBRERO**

**De la guerra europea**

**Las fábricas Skoda**

Austria desmiente oficialmente la voladura de las fábricas de Skoda.

Pero al mismo tiempo, la agencia de los balkanes, siempre bien informada y cuya seriedad nadie pone en duda, telegrafía confirmando la noticia que primero publicó el autorizado diario milanés, el «Scolo»

**Amenazas á Rumania**

Los periódicos rumanos independientes reproducen, poniéndolas indignados comentarios, las palabras que, según informaciones de origen no dudoso, el Kaiser pronunció, dirigiéndose al Zar Fernando y á H. Radoslavoff, ante numerosas notabilidades militares búlgaras en el banquete de Nisch.

El Kaiser dijo:

Si Rumania no ve lo que sufrió Bélgica, porque está muy lejos, yo creo que ha visto cuanto sufrió Servia, con quien sola la separan unas fronteras. Si esta lección no es suficiente, tenemos nosotros, los búlgaros y los turcos, un ejército bastante fuerte para franquear el Danubio. He oído decir que solo

distan sesenta kilómetros el Danubio de Bucarets.

Calcúlese la emoción provocada en Rumania por este modo de expresarse. Basta leer este comentario del Diario de los Balkanes.

Si es cierto que el Kaiser ha hecho este hermoso descubrimiento de Geografía, parece olvidar que en sesenta pequeños kilómetros, podía encontrar 600.000 bayonetas y algunos cañones.

**La bancarrota de Turquía**

Ante la Cámara turca, ha declarado el ministro de Hacienda Talea Bey, que el presupuesto del ejercicio próximo presenta un «deficit» de cerca de 15.000.000 millones.

**Lana**

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas, kilo

Santos Médicos, número 2.

**Alcoy**

**El odio no debe ser**

La verdadera sociedad, no es por su esencia y no debe ser de hecho, más que la organización de la Fraternidad. Toda otra institución política, sea cual fuere su forma, encierra algo de funesto y de ilegítimo; de ilegítimo, porque necesariamente viola derechos imprescriptibles; de funesto por

**Diversiones públicas**

**CINE SPORT**

Funciones por sesiones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberich, en la que figura triple elenco de artistas. —Preferencia 35 céntimos.—General, 15.

**SALON MODERNO**

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

**TEATRO NUEVO**

Todas las noches estrenos de las terceras bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. —Preferencia 15 céntimos general 5.  
Desde las seis y media en adelante, sesión permanente.

**J. A. OBRERO**

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.  
**PRECIO FIJO**  
Altamira 12 (antes Princesa)

que he sido culpable, pero al menos deseo te quede de mí un recuerdo menos penoso; yo te conozco demasiado para dudar de tu indulgencia. Tú para mí eres una mujer superior por inteligencia, por bondad y por energía en el sufrimiento; ha bastado una palabra tuya para llamarme al camino del deber y volver á ti para siempre.

Cuando pienso en mi locura y lo que ha sufrido tu corazón por causa mía y de aquella mujer me dan ganas de castigarme con la muerte.

Pero no, no llegaré á esta suprema cobardía. Quiero reparar el daño que te hice, poniéndote en guardia contra la que aun podría hacerte sufrir á ti y á nuestro hijo.

Cuando María vino por primera vez á pedirme patrocinase una causa que tenía pendiente con una criada que la había denunciado por injurias y difamación, cómo podía desconfiar de ella, y creer que aquella expresión ingenua, aquellos ojos de niña inocente que se fijaban en mí llenos de confianza ocultaran una alma perversa? ¿Cómo imaginar que esa graciosa dama, recibida en todos los salones, fuera una vulgar intrigante?

una lágrima, y Carret también se mostraba muy emocionado.

—Si, si; consienta usted en lo que dice su madre y yo criaré á la niña como hice con usted.

—Y yo seré su institutriz,—dijo María ruborizándose.

—Sería un sueño demasiado hermoso,—dijo gravemente Celso,—pero no es este el momento de realizarlo.

El buen soldado no deserta á la hora de la lucha, yo he tomado mi resolución, que tú, querida madre, conoces y no dejaré de cumplirla. Por tu tranquilidad procuraré evitar todo peligro. No temas, ya no soy el niño débil sino un hombre que quiere á toda costa salvar su nombre y el de su niña. Ya he tomado un partido y nadie me hará variar.

—Sea,—dijo Raimunda,—pero al menos permítenos que luchemos á tu lado.

—Será, pero no aquí.

Siguieron hablando otro rato, después de todo se retiraron quedándose Celso solo.

Raimunda le había entregado el pequeño pedido, pero Celso no parecía tener prisa de abrirlo.

# Nuestras reformas

*Al finalizar el pasado año, llenos de entusiasmo, animados de los más laudables propósitos y alentados por el favor que el público, compenetrado con nuestra causa nos dispensa, acariciamos la idea de introducir en nuestra publicación algunas mejoras que testimonie aquella gratitud para con quienes nos ayudan.*

*ALICANTE OBRERO reitera con estas líneas su agradecimiento para todos los que le han ayudado á consolidarse y á ser un baluarte fiel de moralidad en todos los órdenes, á conservar su integridad independiente, á hacer campañas de saneamiento en defensa de los intereses del pueblo, sin claudicaciones materiales vergonzosas, porque este periódico no tiene otro dueño y señor que ese público que le sostiene en su noble postura de espíritu independiente. Por eso no vacilamos en sacrificarlos y dotar al periódico de una justa evolución que compense aquellos sacrificios de quienes nos ayudaron á llegar hasta la meseta de esta consolidación, base de la vida libre de compromisos políticos y particulares.*

*Enemigos de autobombos, sirven estas líneas de contestación á las muchas preguntas que recibimos sobre nuestras mejoras; solamente decimos hoy que estas no gravarán en nada á nuestros lectores, y que tan pronto sean vencidas las dificultades que nos imposibilitan llevarlas á la práctica, estamos seguros que han de ser bien recibidas por nuestros constantes favorecedores.*

que violados ataca las bases mismas del orden.

El establo donde comen y duermen las bestias de labor no es una patria. Si, bajo cualquier tutela, permitis, que entre los miembros esencialmente iguales de la comunidad se creen categorías, clases, investidas de ciertas categorías, con exclusión del resto del pueblo, sancionais la criminal usurpación en virtud de la cual se abrogan el derecho de establecer ciertas categorías, sacrificáis cobardemente vuestro propio derecho y el de vuestros hermanos, renunciáis para ellos y para vosotros á la cualidad de hombres.

El patriotismo exclusivo, que no es más que egoísmo de los pueblos, no tiene menos fatales consecuencias que el egoísmo individual; aísla, divide los diversos países y los excita á perjudicarse en vez de defenderse: ¿Qué hay de más opuesto á la Naturaleza y á su ley que el nombre de extranjero? ¿No somos todos hermanos? ¿Y cómo el hermano no ser extranjero al hermano!

Estoy bien seguro que si no hubiera sido por este egoísmo, este odio de razas, no estaríamos presenciando esta hecatombe, que estamos sufriendo toda la humanidad.

Nuestro amor como nuestro afecto ciego, caduco é imperfecto, si asueta y desfallece á cada instante, si no tiene por objetivo el género humano. Unidad definitiva y completa, en la que se coordinan todos los esfuerzos; esto es el hombre mismo en la plenitud de su ser inmortal.

F. Rico.

Alcoy.

**Ramón Ripoll**

Tetas y grabados en madera Sagasta, 55

## La función de la Prensa

Para mañana miércoles 16, se ha organizado una gran función extraordinaria á beneficio de la Asociación de la Prensa Alicantina, cuya función se celebrará en el Teatro Principal, dando comienzo á las nueve de la noche.

De nuestro estimado colega «El Correo» tomamos el programa de dicha función, que es como sigue:

1.º La opereta en un acto dividido en tres cuadros y un intermedio, libro de Felipe Pérez Capo y música de Leo Fall, «Mary, la princesa del dolar», interpretada por los aplaudidos artistas del Cine Sport, que prestan gustosamente su concurso á la Prensa.

2.º El bonito y delicadísimo diálogo, encanto de los públicos, titulado «De pesca», interpretado por los distinguidos artistas señora Antén y señor Alvarez.

3.º La magnífica zarzuela en un acto, «La verbena de la paloma», desempeñada por encantadoras jóvenes pertenecientes á la buena sociedad alicantina.

4.º Desfile, ejercicios é himno á la Bandera, por los Exploradores alicantinos.

Se admiten encargos en la Asociación de la Prensa para esta función.

## Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fue de la Beneficencia

Asisten via de partes á domicilio.

Academia preparatoria para la carrera de matronas.— Hospedaje para sus hermanas.

Calle de San Vicente núm. 83 piso primero.

Tipografía Obrera

su mujer, pero lo que le torturaba era pensar que Antonia era la amante de un ladrón, un asesino, y empujaba á ese bandido á entrar en casa de su madre para asesinarla. Aquella frase «hay que desembarazarse de las dos», debía referirse á Raimunda y Maria. ¿Pero sería posible tanta infamia? ¿Y dejaría él sin castigo al asesino y á la adúltera? ¿No tenía el derecho de castigarlos y devolver con creces sus dolores?...

Ante el recuerdo de sus seres queridos se contuvo...

El escándalo para nadie servía. Una vez en guardia, los infames tomarían sus precauciones.

Celso permaneció largo rato pensativo: después guardó la cartera con el billete en el bolsillo interior de su chaqueta, y abrió el paquete que le dejó su madre.

Contenia algunas cartas y apuntes escritos de letra de su padre.

Entos empezó á leer Celso. Eran una especie de confesión á su madre, confesión escrita en un momento de dolor y recordamiento; decían así:

«No me escuso Raimunda porque miento

Estuvo por algunos momentos como soñando con los ojos abiertos fijándose en la lumbrera de la chimenea.

De pronto animándose, sacó de la cartera dejada por el ladrón, el billetito que apenas había leído y que era de letra de su mujer.

La misiva decía así:

«Es inútil recomendarme prudencia: yo no tengo miedo; y á toda costa hay que desembarazarse de las dos. Mañana iré á consultar contigo. Después, iremos juntos á preparar el lazo. Tienes mucho ascendiente sobre mí, pero no veries si no quieres que no se desvanezca mi ilusión. Yo defiendiendo mi bien, y tú cuida de mi corazón que podría perderte.»

El billete no estaba firmado, pero no había duda de quien lo había escrito. Las palabras que Celso iba señalando eran las mismas que él había leído en el papel secante y tenía consigo, así pudo facilmente confrontarle.

—Oh! cuántos pensamientos dolorosos; cuántos proyectos insensatos, le atravesaban el espíritu en aquellos momentos. ¿Por qué no había tenido el valor de leer aquel escrito á su madre, á Maria y pedirles consejo?

Ya no podía tener duda de las culpas de

**ALICANTE OBRERO**  
DIARIO DE LA TARDE

**BOLETIN DE SUSCRIPCION**

Don \_\_\_\_\_

que habite en la calle \_\_\_\_\_

se suscribe á ALICANTE OBRERO. \_\_\_\_\_ número \_\_\_\_\_

Los que deseen suscribirse pueden llenar este boletín y entregarlo á nuestros repartidores ó en esta Administración, San Ildefonso, número 8.